



# 笠山

阿久根市立三笠中学校  
学校便り 令和6年6月号

学校教育目標：未来を拓く、心豊かでたくましい生徒の育成

校訓：自主 協調 持続

創立77年目

## 大切にしてほしい「ひと、もの、こと」

校長 徳重 忠彦

6月末まで笠山観光農園が開園されています。家族で週末に紫陽花を見学に出かけました。みなさんも御存じのとおり、約1500本の花が咲き誇り、脇本の海や阿久根大島も見える絶景の場所であり、県内外から観光客が訪れる阿久根の観光スポットの一つです。

先日の全校朝会で、今年笠山に紫陽花を見に行ったかを生徒に尋ねてみました。答えは0人でした。こんな近くに、素晴らしい場所があるのに一人も行っていないことに驚くとともに、近くにあるとその価値に気付くことは難しいものなのかとも考えました。

今回の標題は『大切にしてほしい「ひと、もの、こと」』としました。全校朝会では、いつも当たり前のように生活しているふるさとを大切にすることに加えて、人間関係についても話しました。学級や学校にはたくさんの仲間がいます。一人一人の仲間についてみなさんどのくらい知っているのでしょうか。本当の人柄やかけがえのない存在に気が付かないこともあると思います。普段話をしたり、遊んだりすることがなくても、自分の周りにいる全ての人は本当に尊い存在であることを理解してほしいと願い話をしました。また、校内での普段の言葉遣いを聞いていると気になることがあります。「うざっ。きもっ。」のような強い言葉が口癖になっている人はいませんか。言われた相手はもちろんのこと、周りで聞いている人もいい気持ちはしません。思いやりのある言葉や行動ができる三笠中の生徒であってほしいです。

さて、話は変わりますが、27日（木）に、市弁論大会があり、本校の代表として3年生の児島愛絆さんが出場しました。笑顔いっぱいの元気な声で、看護師になるという将来の夢を堂々と発表してくれました。発表の様子から、これまで練習を重ねたことを感じました。素敵な発表をありがとうございました。その弁論大会の講評で、市民生委員・児童委員の代表である井上浩一さんが、未来に生きる生徒のみなさんに次のことに心掛け、大切にしてほしいと話されました。

- 1 まず自分で考える。
- 2 考えたことをまとめる。
- 3 まとめたことを人前で発表する。

今後、スマホやタブレットなどのICT機器がさらに進化して、世の中が変化していかうとも、他の人に自分の気持ちや意見をきちんと伝えることは大切であり、そのためにはこの3つのことに取り組んでほしいとの講評をいただきました。

生きていく上で大切なことはたくさんあり、迷うことや悩むこともあります。まずは、「自分を大切に。他の人の大切さも認める。そして、ふるさとにも大切に。」ことを大切にしていきたいと思います。

保護者のみなさまにおかれましては、26日（水）のPTAへの御参加ありがとうございました。また、1年生のみなさまは「かさ、せこづくり」もありがとうございました。7月は合唱コンクールや県総合体育大会、吹奏楽の夏の祭典、みどこい祭等たくさんの行事や大会、そしてイベントがございます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

### 引き渡し訓練 ～もしもの時に備えて～

8日の2,3校時に引き渡し訓練を行いました。災害発生時に生徒を保護者へ安全に引き渡すことを目的に行いました。緊急を要する時には、誰もが動揺して冷静な行動がとれない状況になってしまうことも考えられます。訓練を通して確認したことをいざというときに実践することが求められます。



### 人権学習

8日の1校時には、1から3年生各教室で人権学習をおこないました。  
 1年生 ハンセン病元患者等の人権について  
 2年生 北朝鮮当局等による拉致問題等  
 3年生 性的指向・性自認  
 全ての人々が互いの違いを認め、尊重し、助け合うことのできる共生社会の実現に向けて、様々な人権課題を自分のこととして考え、人権を尊重した行動をとることができるよう、人権に関する理解を深め、人権感覚を養っていくことが大切です。

### 薬物乱用防止教室

17日の6校時に、2年生を対象にした「薬物乱用防止教室」を出水保健所の松田技術主査を講師として招き開催しました。講話の中では、喫煙や飲酒、危険ドラッグの身体に及ぼす影響や法的根拠について知識・理解を深め、身の回りに潜む危険について学習しました。正しい知識、断る勇気が未来を守ります。



### 市小中弁論大会

27日に、風テラスあくねで市小中学校弁論大会がおこなわれました。先日おこなわれた、学校弁論大会で最優秀賞だった、3年生の児島愛絆さんが学校代表として出場し、「素晴らしい看護師になるために」という演題で、自分の将来の夢について発表しました。2年生の生徒も参加し各校の代表の発表を聴きました。同世代の多様な考えに触れる良い機会になったことと思います。



### 出水地区中学校総合体育大会

11日、12日に出水地区中学校総合体育大会が開催されました。三笠中からも5つの部活動が参加しました。県大会の出場権をかけて、どの競技も白熱した試合が展開されました。三笠中の活躍の様子は、次の通りです。大会に向けて準備してきたことは生徒皆さんの大きな力になったことと思います。参加した部活動生の皆さんお疲れ様でした。

野球部	優勝	県大会出場権獲得
男子バスケ部	準優勝	県大会出場権獲得
女子バスケ部	優勝	県大会出場権獲得
柔道部	団体準優勝	県大会出場権獲得
	個人50kg級2位	牟田秀虎さん
	個人66kg級3位	小川王さん
	個人81kg級2位	児玉一心さん
剣道部	男子団体3位	県大会出場権獲得
	女子個人準優勝	大野葉佳さん
		県大会出場権獲得



### 授業参観・学級PTA

26日の5校時におこなわれました授業参観ではたくさんの保護者の方が来てくださいました。生徒たちの授業を受ける様子を見て家庭とは違った表情を見ることができたのではないのでしょうか。また、授業参観後におこなわれました学級PTAにも多くの保護者の方が参加していただき有意義な時間になりました。



### 家庭教育学級についてのご案内

26日の学級PTA後に第1回家庭教育学級を開催しました。～伝え合うを体験しよう～というテーマも「マップメイキング」という演習をおこないました。周りの人に上手に伝えられた時の心地よさ、上手に伝えられなかったときのもどかしさ等体験しました。適切な言葉を選び、相手に伝える言葉を大切に、周りの人たちとのコミュニケーションをとっていききたいものです。



### 令和6年7月の行事予定

日	行事等	日	行事等
1 (月)	第1回校区少年指導連絡協議会	19 (金)	1学期終業式
2 (火)	安全点検日、自転車点検日	20 (土)	県総体 (陸上競技)
3 (水)	北薩教育事務所、阿久根市教育委員会合同訪問	21 (日)	県総体 (陸上競技)
8 (月)	いい歯の日	22 (月)	県総体 (野球)
9 (火)	全校朝会、生徒会活動、租税教室 (3年:6h)	23 (火)	県総体 (野球、柔道、剣道、バスケ)
10 (水)	家庭教育学級研修視察、SOSの出し方に関する授業 (5h)	24 (水)	県総体 (野球、柔道、剣道、バスケ)
11 (木)	第2回学校運営協議会	25 (木)	県総体 (バスケ)
13 (土)	合唱コンクール (2, 3h)、PTAバレーボール大会	27 (土)	みどこいまつり
15 (月)	海の日、シ・サイト・ステーションin阿久根	28 (日)	脇本地区子ども会育成会球技大会
16 (火)	学年朝会		

### 7月スクールカウンセラー (SC) 樋渡先生の来校予定について

7月は、4日(木)、16日(火)に来校します。悩んでいることや、心配なことを相談してみたい方は、利用については、生徒、保護者が対象です。担任や学年部の先生方等に申し出てください。

6月23日は沖縄慰霊の日でした。先の大戦の沖縄戦では、20万人以上の尊い命が犠牲になりました。79年が経過し当時のことを証言できる人が少なくなる中、沖縄戦の実相を伝え、平和の大切さを自覚していくことが現代を生きる我々に求められています。沖縄の方たちは、雨が長く梅雨のこの時期に反戦への思いを強くすると、慰霊の日の報道番組でアナウンサーの方が言っていました。雨の続くこの時期、周りに目を向け、悲しい思いをする人がいなくなるために自分たちにできることを考えていきたいものです。

学校ホームページでカラー版を見ることができます。また、最新の情報は学校ブログで更新しています。

アドレスはこちら→ <http://www.mikasa.akune-school.net>

または、右の2次元バーコードをスマホのカメラ機能で読み込んでください。または、阿久根市立三笠中学校 で検索ください!

